
2020年11月8日（日）12:30～14:00 労働会館にて（ZOOM併用）

第2回ほいく誌普及拡大会議

ほ い く 誌
フ ァ ン

愛知学童保育連絡協議会
名古屋市学童保育連絡協議会
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＊ほいく誌ファン＋（プラス）は電子データのみの配信です。

『地域目標に向けた取り組み状況を交流しましょう』

と題して、第1回で出された目標にどう取り組んだのか

地域ごとの報告を聴きながら、交流しました。

豊川市や犬山市などからは、詳細な取り組み内容や目

標に向けての途中経過の報告もあり、今後の活動の参

考になりました。

参加者数：ZOOM 21名 現地 15名



愛知学童保育連絡協議会
名古屋市学童保育連絡協議会

ほいく誌部会発行 2021.1

2

地域（順不同） 目標 取り組み内容や途中経過など

緑区
・購読料が全国や県連協の一部になっていることの周知
・１冊購読の学童に、２冊以上購読してもらうためにPR

・周知をしています

北区
・ほいく誌の存在意義をPRし、購読数増
・ほいく誌を活用してアピールし、読んでもらう

・学習会でPRする予定

昭和区 ・10冊増
・区連協で交流会、合同の指導員の会議でもお薦め記事紹介
・増刷へのアピールの仕方を模索中、発展や運動の協力と説明も
・手に届く場所に置いている。

千種区 ・区全体の状況を把握し、１冊増を目指す ・購読状況の把握、取り組みを継続中

守山区
・区連協や父母会で普及アピール
・各学童の正規指導員の購読と最低限、父母会での１冊以上購入

・ほいく誌担当を割り当てるところから
・読んでもらうことなど活用方法を検討中

熱田区 ・保護者会等でほいく誌をとりあげ、保護者に認知してもらう ・ほいく誌担当を設けておらず、会議もない現状

東区
・ほいく誌を活用していく
・指導員への普及

津島市
・近隣の小学校、幼稚園等へほいく誌を薦める
・手に取りやすい環境を作る

・進め方を模索中

尾張旭市 ・各クラブ２冊以上購読

岡崎市 ・10冊増

中川区 ・自学童は4冊増だが、後日、連絡 ・読み合わせしています ・各学童で働きかけ中

中村区
・区連協で読み合わせ ・合同入所説明会などで見本誌を配布
・常勤指導員の全員購読

・合同入所説明会で見本誌を配布予定
・他地域の取り組みを参考にしたい

春日井市 ・保護者会などで「ほいく誌」を取り上げる

豊橋市 ・正規指導員に購読を促す ・指導員の会議でPR ・ほいく誌を使った勉強会を開催。

大府市
・ほいく誌や内容の認知度向上
・毎号、トピックを発信、読み合わせも

・今は読み合わせしにくい状況
・全世帯購読を維持させたい

豊川市
・市運営クラブでの年間購読を担当課に働きかける
・保護者会などでの話題にする

・読み合わせ継続中 ・指導員さんは各１冊購読を推奨
・見どころをしおりに ・掲載記事クローズアップしてPR
・学童内の一角にほいく誌コーナー設置

瑞穂区 ・ほいく誌の有効活用を模索していく ・有効活用は出来ていないが、呼びかけはしています

犬山市
・ほいく誌の活用状況の共有、普及に向けた有効な手段を模索する
・内容を紹介するなど有用性を広く周知することに努める

・子ども向け、大人向けとして、コピーを配布
・定例会にて黙読（読む記事を各選択制で） ・LINEも活用

天白区 ・父母会でほいく誌を知ってもらう機会を作る ・情報収集はしました ・これから展開し、検討予定

各地域の2020年度の取り組み目標と途中経過（第2回ほいく誌普及拡大会議での交流から簡略して掲載）

＊ほいく誌ファン＋（プラス）は電子データのみの配信です。



①本日の『ほいく誌普及拡大会議』の感想・ご質問など
学童の予算で購入できるのは、指導員用1部、父母回覧用1部が限度と思っていましたが、全世帯購入している学童もあったので少し驚きました。

犬山は公営にも関わらず、保護者の方がほいく誌の紹介などをされていて、本当にすばらしいと思いました。実際に、地域で活用している内容などをしてみたという
声などを聴き、すごくいいなと思いました。

"過去の購入数量からの大幅な減少の原因が何なのかを理解しないと、購入増についての糸口は見つけにくいのでは。コロナ禍の影響で保護者会の開催の在り方も変わ
り、ほいく誌普及の場が少なくなっていると感じ、看過できない状況でもあると感じました。"

ほいく誌を拡大するために色々な取り組みがあることを知りみなさん工夫されているなと感じました。
"・各地域、ほいく誌普及に対しては、どこも苦労があるように思った。 その中でも、普及に対してできることからいろいろやっている感が見えた。 （ほいく誌の

記事の紹介やコピー配布等…）"
・地域から出席されていた方は指導員さんも多く，普及に向けた取り組みにも持続可能性を感じました。一方で，犬山など保護者主体の連協では，担当者が年度ごと

に代わってしまうため，年度ごとに取り組みに差もあると感じました。
"・他地域の普及に向けた取り組みを聞いて、大変な努力をされていることに感服しました。・また、1家庭1冊ずつ定期購読？している地域があることにも驚きまし
た。・ただ、ほいく誌の購読料が県連協の活動資金源であることは聞きましたが、そのほいく誌を指導員や父母が読んで感想をやり取りする…すみません、安城ではそ
のような話、まず聞きません。・「忙しい」を理由にしてはいけませんが、父母も指導員も慌ただしい日々の中、そこにほいく誌を入り込ませる？のは難しいと感じ

ます。"
他の地域の学童で取り組まれている事が聞け、良い時間でした。ほいく誌の購入方法が、父母会費の学童や個人購入の学童とバラつきがあり、購入を増やす事が難し

い所もあると感じました。

愛知学童保育連絡協議会
名古屋市学童保育連絡協議会
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アンケート結果（第2回ほいく誌普及拡大会議の

アンケート回答からピックアップ）

•全世帯購入の学童があって驚きました。

•各地域の活用内容には、いろいろな工
夫もあり、すごくいいなと感じました。

•ほいく誌普及の場が少なくなっている
と感じました。

感想など

•子どもが愛読者と聞いてビックリした。

•情報共有のやり方、黙読など参考にな
りました。

•ほいく誌に対する意識に差があると感
じました。

他地域の話を
聞いて

•普及拡大に成功した事例や県外の普及
活動の紹介をしてほしい。

•皆で何かを作ったり、食べたりしたい。

今後の普及拡
大会議や交流
会について

•字ばかりでなく、写真など一息つける
ページを挿入してほしい。

•字を大きくしてほしい。

•電子書籍化してほしい。

日本の学童ほ
いく誌への意
見など

お知らせ

①2020年度の各地域の取り組み目標に対して結果報告

②2021年度目標設定

→①②ともに 2月20日（土）迄に。

連絡先：愛知学童保育連絡協議会

名古屋市学童保育連絡協議会

ほいく誌部会

E-mail：hoikushi@gakudou.biz

③日本の学童ほいく誌が値上がりします。

→ 現行定価 340円

改定後定価 391円

（連協販売 390円、2021年4月号より）

④第2回ほいく誌交流会

→ 2021年4月4日（日）午前の予定です。

★『日本の学童ほいく』ホームページにバックナン

バーが記載されていますので、ぜひ活用しましょう！

http://www2s.biglobe.ne.jp/~Gakudou/hoik

ushi/index.html

＊ほいく誌ファン＋（プラス）は電子データのみの配信です。
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